



DANIEL VANDAL

Député
Saint-Boniface—Saint-Vital

 /danvandalforstboniface  @stbstvdan  stbstvdan

Printemps 2023

RÉGIME CANADIEN DE SOINS DENTAIRES

Tous les Canadiens méritent de bons soins de santé dentaire, mais un tiers des Canadiens ne peuvent pas consulter un dentiste parce qu'ils n'ont pas d'assurance.

ACTUELLEMENT...

Pour remédier à cette lacune, le gouvernement a mis en place le régime provisoire de soins dentaires à la fin de l'année dernière. La prestation prévoit des paiements allant jusqu'à 650 \$ par enfant admissible de moins de 12 ans, par année pendant deux ans, si le revenu net rajusté de la famille est inférieur à 90 000 \$. Par exemple, si le revenu net rajusté de la famille se situe entre

- 80 000 \$ et 89 999 \$, ils recevront 260 \$;
- 70 000 \$ et 79 999 \$, ils recevront 390 \$; et
- Moins de 70 000 \$, ils recevront 650 \$.

Nous faisons de grands progrès en ce qui concerne l'inscription à la Prestation dentaire canadienne provisoire pour les enfants admissibles de moins de 12 ans. La Prestation a aidé **plus de 250 000 enfants** au Canada. Dans la circonscription de Saint-Boniface—Saint-Vital, près de 1 000 enfants ont bénéficié de ce programme jusqu'à maintenant.

Les parents peuvent faire une demande de soins dentaires reçus par leur enfant admissible jusqu'au 1^{er} octobre 2022, pourvu que leur enfant ait toujours eu moins de 12 ans le 1^{er} décembre. Pour les deuxièmes paiements, les parents peuvent présenter une demande à compter du 1^{er} juillet 2023. Pour recevoir la Prestation dentaire canadienne, vous devez vous assurer d'avoir produit la déclaration de revenus de l'an dernier. Pour en savoir plus, consultez le www.canada.ca/soins-dentaires ou composez le 1-800-715-8836. Ce programme n'est que la première étape. Dans le budget de 2023, présenté par la vice-première ministre et ministre des Finances Chrystia Freeland à la Chambre des communes le 28 mars, nous élargissons l'accès aux soins dentaires.

À VENIR BIENTÔT...

D'ici la fin de 2023, le Régime de soins dentaires du Canada vise à protéger les Canadiens :

- **de moins de 18 ans**
- **âinés** et
- **personnes handicapées**

qui répondent aux critères de revenu

- revenu familial inférieur à 90 000 \$
- sans contribution pour les personnes dont le revenu familial est inférieur à 70 000 \$;
- n'ont pas de couverture préexistante.

Le Régime sera élargi en 2025 pour inclure **tous** les Canadiens non assurés dont le revenu familial est inférieur à 90 000 \$.

Éventuellement, le programme de soins dentaires **aidera jusqu'à neuf millions de Canadiens non assurés à obtenir les soins dentaires dont ils ont besoin**, et ils n'auront pas à choisir entre prendre soin de leurs dents et payer leurs factures.

INFO

BUREAU DE CIRCONSCRIPTION

213, ch. St. Mary's, pièce 4
Winnipeg, MB R2H 1J2
Tél. 204-983-3183
Télé. 204-983-4274

BUREAU D'OTTAWA

Édifice de la Confédération
Pièce 434
Ottawa ON K1A 0A6
Tél. 613-995-0579
Télé. 613-996-7571

 dan.vandal@parl.gc.ca

 danvandal.ca



VISITE DU PRÉSIDENT AMÉRICAIN BIDEN AU CANADA

Le premier ministre a accueilli le président américain Biden au Canada plus tôt ce printemps. Lors d'une visite officielle de deux jours au Canada, le président Biden a prononcé un discours devant le Parlement. Une série de nouvelles initiatives de financement ont été annoncées au cours de sa visite, notamment :

- accroître les investissements jusqu'à concurrence de 250 millions de dollars dans l'industrie canadienne des semi-conducteurs;
- traiter la migration irrégulière en étendant l'Entente sur les tiers pays sûrs aux points d'entrée non officiels;
- un investissement de 100 millions de dollars en équipement supplémentaire et en soutien à la Police nationale d'Haïti pour soutenir la paix et la sécurité en Haïti;
- l'investissement de 7,3 milliards de dollars dans l'infrastructure pour appuyer l'arrivée de nos chasseurs F-35, provenant de notre plan de modernisation du NORAD de 38,6 milliards de dollars, et la confirmation que le sud de l'Ontario sera l'endroit où sera installé l'un des systèmes d'alerte rapide et de suivi des menaces.

Le Canada et les États-Unis partagent la frontière la plus longue et la plus sûre au monde, où des biens et des services d'une valeur approximative de 3,4 milliards de dollars ont traversé chaque jour en 2022. Nous continuerons de miser sur notre partenariat historique et notre amitié étroite pour améliorer la vie des gens des deux côtés de notre frontière commune.



FESTIVAL DU VOYAGEUR

En février, le Festival du Voyageur, le plus grand festival d'hiver de l'Ouest canadien et un événement phare de notre circonscription, a célébré sa 54^e édition. Cette année a été particulièrement spéciale : c'était la première fois depuis la pandémie, il y a trois ans, que nous nous réunissions en personne pour cette célébration. J'ai eu le plaisir de rencontrer mes concitoyens

et de m'entretenir avec des électeurs de toutes les couches de la société au sujet de questions qui les préoccupent.

Le Festival du Voyageur est reconnu au-delà de nos frontières comme un rassemblement annuel en plein hiver qui célèbre notre joie de vivre et la francophonie. Inspirée par l'époque des « voyageurs », elle met en valeur la

musique, la danse, la sculpture, les arts visuels et la cuisine. Des visiteurs et des artistes de tous les coins de Winnipeg, du Manitoba et du Canada – même au-delà des frontières canadiennes – se sont joints à nous pour célébrer notre collectivité en tant que ville hivernale. Le gouvernement du Canada est un fier partenaire du Festival du Voyageur.



Rencontre avec les résidents de Riverside Lions, sur l'avenue Worthington, à St. Vital, à l'occasion du déjeuner aux crêpes.



La famille officielle du Festival du Voyageur 2023: Gab-Riel Turenne et son épouse, Julie, avec leurs trois enfants Annika, Martin et Natasha.



Participation au défilé des drapeaux avec le maire de Winnipeg, Scott Gillingham, et Paulette Duguay, présidente, Union nationale métisse Saint-Joseph.

Investir dans nos établissements postsecondaires avec 5,3 \$ millions de dollars pour l'Université de Saint-Boniface

Le lundi 27 février, j'ai été heureux que le gouvernement du Canada et l'Université de Saint-Boniface, avec l'appui du gouvernement du Manitoba, annoncent un investissement de 5,3 millions de dollars pour aider l'Université de Saint-Boniface. L'USB modernise son infrastructure numérique et attire des étudiants francophones du Manitoba, du Canada et d'ailleurs. Grâce à ce soutien, l'Université sera en mesure de moderniser ses activités et sa gestion des données.

Il se positionnera également parmi les institutions postsecondaires afin de demeurer compétitif et attrayant pour les francophones et les francophiles du Manitoba, du Canada et d'ailleurs.

L'Université poursuit son rôle éducatif et social, qui est essentiel au développement des communautés francophones du Manitoba et des Prairies.

La langue française existe au Manitoba depuis des centaines d'années. Pour assurer sa survie, nous devons continuer d'investir dans les institutions qui sont au cœur même de nos communautés.

C'est pourquoi il est si important que nous continuions à investir dans des programmes postsecondaires de qualité en français offerts ici même par l'Université de Saint-Boniface et par d'autres institutions partout au Canada. Pour que tous les jeunes francophones aient accès aux ressources dont ils ont besoin pour réussir dans leur langue maternelle.



En compagnie de Sophie Bouffard, la rectrice de l'Université de Saint-Boniface.

Le Canada membre du Conseil de l'Arctique



De gauche à droite : Angela Cassie, dirigeante principale de la stratégie et de l'inclusion au Musée des beaux-arts du Canada; Mélanie Joly, ministre des Affaires étrangères; Anniken Huitfeldt, ministre des Affaires étrangères de la Norvège; Daniel Vandal, ministre des Affaires du nord.

Le 9 mars 2023, notre gouvernement a accueilli la ministre des Affaires étrangères de la Norvège, Anniken Huitfeldt, à Ottawa pour discuter de questions d'intérêt commun et d'une coopération accrue entre nos deux pays.

Pendant son séjour, nous avons visité le Musée des beaux-arts du Canada. La ministre des Affaires étrangères de la Norvège présidera le Conseil de l'Arctique le 11 mai 2023.

Établi en 1996, le Conseil de l'Arctique est le principal forum intergouvernemental favorisant la coopération, la coordination et l'interaction entre les États de l'Arctique, les peuples autochtones de l'Arctique et les autres habitants de l'Arctique sur des

questions communes, en particulier le développement durable et la protection de l'environnement dans l'Arctique.

SOUMETTEZ UNE PHOTO

Dans les années passées, j'invitais les jeunes de moins de 18 ans de la circonscription de Saint-Boniface—Saint-Vital à soumettre un dessin qui était inclus dans mon calendrier annuel.

Pour le **calendrier de 2024**, j'invite les résidents et les électeurs de tous âges à m'envoyer une photo (en format numérique JPEG) qu'ils ont capturés, soit d'un paysage, d'un événement sportif ou important, d'un point de repère architectural, etc. qui représente Saint-Boniface—Saint-Vital dans toutes nos belles saisons.

Un comité choisira vingt-huit (28) photos parmi les soumissions, et elles figureront dans le **calendrier de 2024**, qui sera envoyé à tous les ménages de la circonscription à la fin de 2023.

Veillez envoyer vos photos par courriel à

dan.vandal@parl.gc.ca au

plus tard le vendredi

24 novembre. SVP inclure

Soumission de photos pour le

calendrier de 2024 dans la

ligne d'objet, et fournir votre

nom au complet et identifier

l'emplacement ou le sujet de la photographie. Les photos

doivent avoir une résolution d'au moins 300 pixels pour

une image nette convenant à l'impression.

N'oubliez pas de fournir vos coordonnées pour que nous puissions communiquer avec vous.



Conseil jeunesse du premier ministre



Félicitations à Jordan Reimer, nouvelle membre du Conseil jeunesse du premier ministre, qui vient de la circonscription de Saint-Boniface—Saint-Vital.

Le Conseil est un groupe de jeunes Canadiens qui fournissent des conseils non partisans au premier ministre et au gouvernement du Canada sur des questions importantes pour eux et pour tous les Canadiens. C'est un mécanisme qui appuie l'engagement du gouvernement à écouter les jeunes au Canada et à les faire participer à ce dialogue.

Jordan — « Jordy » pour faire court — étudie l'histoire et l'anthropologie à l'Université du Manitoba. Elle a grandi dans la région de Saint-Boniface, à Winnipeg, et elle y vit toujours. Elle se consacre à l'amélioration de sa collectivité pour elle-même et pour les autres. Jordy était chef de file dans son école secondaire, dont l'objectif était d'aider ses camarades LGBTQ, et elle s'efforce maintenant d'aider tous les Canadiens. Son mandat s'étendra de février 2023 à mars 2025.

Voici ce que le budget fédéral de 2023 signifie pour vous

Le Canada a connu une reprise remarquable après la récession causée par la COVID. 830 000 Canadiens de plus qu'avant la pandémie occupent un emploi, dont 19 300 au Manitoba.

Notre taux de chômage est près de son niveau le plus bas, et le taux de participation au marché du travail des Canadiennes dans leurs meilleures années de vie active atteint un niveau record, soit 85,7 %.

C'est en grande partie grâce à notre système pancanadien d'apprentissage et de garde des jeunes enfants qui est abordable.

Le budget de 2023 répond aux défis et aux possibilités qui se présentent à nous. Il offre :

- Un investissement 7,031 milliards de dollars sur 10 ans au Manitoba, afin de réduire les arriérés en soins de santé, d'élargir l'accès aux services de santé familiale et de veiller à ce que les provinces et les territoires puissent fournir des soins de santé de grande qualité en temps opportun.
- Des investissements transformateurs pour bâtir l'économie propre du Canada, lutter contre les changements climatiques et créer de nouvelles possibilités pour les entreprises et les travailleurs canadiens.

Nous vivons une période difficile dans un monde difficile, mais il n'y a pas de meilleur endroit où vivre que le Canada. Pour de plus amples renseignements, visitez www.budget.gc.ca.

